

Des pipistrelles dans un arbre isolé au milieu des champs !

Philippe LUSTRAT

<p>Lustrat P. (2001) Des pipistrelles dans un arbre isolé au milieu des champs. <i>Tragus</i> 1 : 13.</p>
--

Le 27 août 2000, je me poste en affût au milieu des champs pour surveiller un veil arbre mort où quelques cavités me laissent supposer que des chauves-souris puissent y gîter.

La nuit tombe, les perdrix appellent, un lièvre passe près de moi...

Je scrute avec mes jumelles de nuit, le détecteur d'ultrasons en veille...

Soudain, j'entrevois aux jumelles un animal marcher sur une branche morte, tout en haut : une chauve-souris ! elle s'envole bientôt rejointe par une deuxième, une troisième, et enfin un quatrième individu. La nuit n'est pas complète, le détecteur ne capte aucune émission sonore.

Mais un autre animal marche sur la branche, la queue typique me permet d'identifier un lérot ! Je ne sais pas s'il habitait le même trou, car le haut de l'arbre est riche en trous et en morceaux d'écorce soulevés...

Les 4 chauves-souris chassent autour de l'arbre et émettent enfin des ultrasons; l'analyse des signaux indiquent des pipistrelles communes (*Pipistrellus pipistrellus*).

Le site est situé à proximité immédiate de l'aéroport de Roissy Charles de Gaulle, au milieu des champs, c'est le seul gîte possible pour les chauves-souris dans les environs, hormis le village (Le Mesnil amelot) distant de 500 mètres environ.